
 Sasso Marconi, 15.02.2017

VERBALE INCONTRO TECNICO CON LE CONSULTE DI FRAZIONE CAPOLUOGO E FONTANA

Sono presenti:  
Per la Consulta di Capoluogo: Franco Budriesi Presidente, Marco Torrini Segretario, Marta Lacchini, Lorenzo
Atti, Claudio Ferrari - Proloco
Per la Consulta di Fontana: Rober Gabellini Presidente, Paola Coralli  Segretario, Elisabetta Polazzi. 
Per il Comune: Stefano Mazzetti Sindaco, Renzo Corti Ass. Urbanistica, Lavori Pubblici, Viabilità, Geom. Luigi
Ropa Resp.UO Ambiente, Geom. Tomaso Bettini Resp.UO Strade, Elisa Zacchini Comandante P.M. 

Analisi segnalazioni aperte Consulta di Frazione di Capoluogo

1)  Budriesi: Richiede che il  Comune  proponga a tutte le Amm. Condominiali,  dei condomini di Sasso
Marconi situati in “zone porticate”, di installare, a spese del condominio, cestini con posacenere. 

RISPOSTA. (Sindaco)  Il Comune può valutare di  inviare lettere alle Amministrazioni Condominiali e di
inviare copia alla Consulta di Capoluogo. Tuttavia si riserva di valutare il costo dell’eventuale preventivo
per la spesa dello svuotamento dei cestini.  Corti espone un dubbio sulla legittimazione del Comune ad
intervenire nelle proprietà private. Ropa segnala che i casi di condomini con negozi e porticati sono
pochissimi  (probabilmente solo 3 di cui 1 ne è già dotato) e chiede quindi quale sia il condominio che
ne avrebbe fatto richiesta. Budriesi informa che era il condominio di via del Mercato. Ropa segnala che
davanti a quel condominio vi sono già dei cestini.

2) Torrini: Situazione parco Marconi. Ci sono poche panchine, se ne possono avere altre? È  stata effettuata
la sistemazione giochi? Si può avere un programma della manutenzione? Lo svuotamento cestini non
viene effettuato.

RISPOSTA (Sindaco e Ropa). Si concorda sulla situazione non ottimale del Parco Marconi e delle necessità di
intervento. Verificheranno se ci sono in magazzino panchine disponibili.  I giochi del parco sono stati in parte
sistemati e parte in via di sistemazione. Per quanto riguarda lo svuotamento cestini esiste una convenzione
stipulata  tra  il  Comune e  il  gestore  della  gelateria  che  prevede  uno storno  per  il  gestore,  sulla  tassa
dell’occupazione del  suolo pubblico in cambio dello svuotamento cestini e pulizia  parco. Il  gestore non
adempie ai  suoi  doveri,  nonostante  il  comune abbia più  volte  segnalato il  problema. Il  Sindaco dirà al
gestore che la convenzione non sarà più in essere se il gestore non provvederà allo svuotamento cestini. 

3) Torrini: Situazione allagamenti a livello dei passi carrai della centrale Enel? Che cosa è stato fatto? È
sufficiente ciò che è stato fatto?  Perché la zona continua ad allagarsi? 

RISPOSTA (Bettini) Purtroppo l’invaso di raccolta a quel livello è molto grande e confluiscono molte acque
reflue.  Il  Comune ha fatto un  muretto di  contenimento che è  l’unica  cosa  che si  può  fare  e  controlla
periodicamente la situazione.

4) Torrini: È  possibile  installare un passaggio pedonale davanti al Bar 2G? 

RISPOSTA. (Sindaco e  Bettini): La spesa che si dovrebbe sostenere non è giustificabile in quanto a 150
metri esiste già un attraversamento pedonale ed inoltre l’eventuale costruzione di un passaggio pedonale in
quella zona non tutelerebbe maggiormente i pedoni in quanto molto vicino ad a una curva. In pratica i
pedoni non devono attraversare in quel punto.

5) Torrini: Frana alla fine di Viale Nuovo che cosa è stato fatto?



RISPOSTA. (Bettini) È stato costruito un piccolo muretto per far defluire le acque piovane provenienti da
Viale Nuovo per evitare le tracimazioni e l’allagamento delle abitazioni sottostanti. 

6) Torrini: Allagamento asilo Grimaldi. Da un sopralluogo del Sig. Torrini tutti i tombini della zona sono
pieni di terra e quindi poco funzionali.

RISPOSTA (Sindaco e Bettini). Bettini invita Torrini per un sopralluogo insieme perché a lui non risulta una
situazione così  disastrosa.  Tuttavia  spiega che  HERA ha  in  appalto la  pulizia  dei  tombini  e  il  contratto
prevede la pulizia del 33% dei tombini presenti nel Comune all’anno, ciò vuol dire che una pulizia completa
si ha ogni tre anni. Tuttavia se al momento della pulizia, la stessa è impedita da auto parcheggiate non viene
effettuata. A questo proposito Torrini si riallaccia alla prossima richiesta

7) Torrini: Le macchine spazzatrici effettuano la pulizia 1 volta al mese e non riescono a pulire per via della
mancanza  dei  cartelli  informativi  su  quando  viene  fatta  la  pulizia.  Non  sarebbe  bene  mettere  la
“rimozione forzata”?

RISPOSTA (Sindaco,  Zacchini  e  Ropa) Si  precisa  che attualmente  la  rimozione  forzata  è  prevista  in  via
Helston e via Gramsci. Ropa segnala che l’eventualità di estendere la rimozione forzata (viene indicata in
particolare  via  Stazione)  era  stata  affrontata  in  passato  ma  chi  non  era  d’accordo  erano  soprattutto  i
residenti. 

8) Torrini: La piazzetta adiacente al teatro ha sia il problema di poca sicurezza, per via della presenza della
“scala di  ferro” ed inoltre è sempre sporca. 

RISPOSTA (Sindaco, Zacchini, Ropa) La situazione è nota. L’area è di uso pubblico e non si può interdire il
passaggio  pedonale.  Il  comune  provvede  periodicamente  a  rimuovere  i  rifiuti lasciati la  sera  e
periodicamente vengo effettuati controlli dalla Polizia Municipale. 

9) Torrini: L’accesso alla piazza centrale è regolamentato da divieto che non viene rispettato e spesso di
notte passano auto a gran velocità e contromano.

RISPOSTA (Sindaco e Zacchini) Non si può chiudere l’accesso per questioni di sicurezza. Per poter gestire le
chiusure occorrerebbe installare un sistema di apertura/chiusura automatizzata, ma con costi elevati e con
fondi attualmente non disponibili.

10) Torrini: Mancato recapito del calendario Raccolta differenziata ad alcuni.

RISPOSTA: (Sindaco) Se a qualche utente non è stato recapitato a domicilio basta recarsi in Comune per
prenderne una copia.

11) Torrini: Illuminazione pubblica mancante in Via Bettini e Via San Lorenzo

RISPOSTA. (Sindaco, Bettini e Cort) In Via Bettini sono già stati sostituiti i cavi, l’illuminazione al momento
c’è.  Per quanto riguarda Via San Lorenzo purtroppo l’impianto era vecchissimo e aereo per cui è stato
pesantemente. danneggiato dagli  alberi e dalla neve. Si necessita il  rifacimento totale dell’impianto che
costerà, da preventivo, € 8.000 e rientrerà nel preventivo di spese presentato da Corti ad Autostrade.

12) Budriesi: Situazione costruzione ponti sul Rio Verde?



RISPOSTA.(Cort) Il  programma  esiste  già  da  tempo,  ma  al  momento  è  tutto  bloccato  perché  serve  il
permesso del “servizio tecnico regionale”  ex demanio regionale, che ad oggi non è ancora pervenuto. Si
solleciterà nuovamente

13) Torrini: Situazione sulla installazione pensiline alle fermate autobus. (Questa richiesta viene fatta anche
dalla Consulta di Fontana)

RISPOSTA: (Bettini). Attualmente l’appalto è stato dato a due ditte pubblicitarie che installano le pensiline a
scopo di vendita spazi pubblicitari sulle stesse. Ne sono state installate tre e ne verranno installate altre solo
se le Ditte pubblicitarie riescono a vendere spazi pubblicitari . 

Analisi segnalazioni aperte Consulta di Frazione di Fontana

1) Gabellini:  Si  richiede urgentemente lo  spostamento delle  strutture in ferro utilizzate per  le  elezioni
adiacenti alla pista pattinaggio/pallacanestro in quanto pericolose per i bambini e i ragazzi che giocano.

RISPOSTA (Bettini) Farà sopralluogo e le farà spostare con urgenza. Successivamente il sopralluogo èstato
eseguito e i tabelloni sono stati fatti fatti rimuovere e spostare.

2) Coralli: La pulizia della ciclabile non viene effettuata.

RISPOSTA  (Sindaco,  Ropa). Si  provvederà  alla  pulizia  in  quanto  il  comune  era  già  a  conoscenza  della
questione. Il cestino verrà fatto svuotare periodicamente

3) Coralli: Si richiede una maggiore segnalazione dello “ stop” davanti alla scuola Fontana-

RISPOSTA: (Zacchini e Cort) Verrà effettuato in quanto stanno rifacendo la segnaletica. 

4) Gabellini:  Si  richiede  una  modifica  al  marciapiede  all'altezza  della  Scuola  Elementare-Parco  Grazia
Deledda che eviterebbe a disabili e bambini di dover passare sulla strada e quindi di esporsi a pericolo. 

RISPOSTA (Bettini) A seguito sopralluogo si allega fotografia (ALL.1) con indicazione del punto di intervento
e per quanto riguarda parere di competenza serve a migliorare la sicurezza del traffico pedonale. 

L’intervento verrà inserito nel programma dell’UO Manutenzione da realizzarsi non appena possibile.

5) Gabellini: A livello di via Dell’Annunziata 94,  dove c’è la rotonda, esiste un accesso su via Porrettana con
un “tornello”. È possibile cancellino chiudibile? È pericoloso per i bambini piccoli.

RISPOSTA (Ropa) farà un sopraluogo per valutare la fattibilità

6) Polazzi :Gli abitanti lamentano l’assenza del servizio di sorveglianza da parte delle autorità.

RISPOSTA: (Sindaco e Zacchini) La sorveglianza viene effettuata periodicamente. I cittadini non sono messi a
conoscenza degli orari di passaggio dei vigili comunali in quanto verrebbe meno la loro funzione. Zacchini
conferma la presenza dei vigili su tutto il territorio Comunale


